

中央中だより



12/5 生徒会ボランティア
校区内での「赤い羽根共同募金活動」

令和6年度重点「気づき、考え、工夫する、主体的に自他の成長のために行動する生徒」の育成
江別市立中央中学校 電話 011-385-5581 <http://www.ebetsu-city.ed.jp/tyuo-t/>

便利な社会の新たな課題

校長 佐藤 誠

ある時、私のスマホに似たような内容の記事や動画ばかりが表示されるようになっていました。フィルターバブル。利用者の検索履歴などを分析し学習し、合致する情報が優先的に表示され、合致しない情報からは隔離され、自身の考え方や価値観の「バブル（泡）」の中に孤立するという情報環境です。今年4月に3年生が行った全国学力・学習状況調査の中学校国語で、フィルターバブル現象の資料をもとにグループで話し合う設定が問題として取り上げられていました。フィルターバブル現象に関する図と解説がついていて、情報の偏りが生じたり多様な意見に触れにくくなったりする状態と説明されていました。

私たちの社会では、肖像権やパブリシティ権、児童ポルノなど、SNSでのトラブルが問題になっています。市内の生徒指導の会議で学習用端末の使い方が話題となり、本校で指導部が調査したところ、市教委から貸与されている端末を使い、本来使用することができないSNSやゲーム、YouTubeの視聴をしている状況があり、全学級で、「生活だより」を使って指導しました。ネットを使いこなすことを前提に、自ら危険を回避できる能力を身につけていくようにする必要があります。

世の中ではSNSが手軽なツールとなっていることで、「注目してほしい」と思う人が増えており、承認欲求が強すぎて過激な写真や動画、嘘情報を投稿してしまう人がいるようです。しかも、最近はAIによる画像生成やディープフェイクが増え、悪用されることもあるとのこと。アメリカ大統領選挙で話題となっていました。また「闇バイト」の募集や詐欺にSNSが使われ、犯罪に加担したり巻き込まれたりする事件が増え、警察が注意喚起しています。「ネットで知り合い実際に合う」「ネットで知り合い交際する」「推しが同じ人とコンサートに行く」そんな話があります。全てが危険ではないかもしれませんが、社会では実際にトラブルが起っています。

学校でできることは限られていてスマホは家庭の責任と言われますが、教育は学校だけ、家庭だけではなく、地域も含めて協力して子どもたちを育てています。会社の就職に、自己紹介動画の提出を求められたという文章を読んだことがあります。機器やネットを使えることが前提となる社会ですが、間違いを起こさずに使いこなすことができるようになってほしいと思います。

冬休みに入ります。楽しく事故なく安全に過ごすことができるようよろしくお願いいたします。よいお年をお迎えください。

1月行事予定 下校時刻 17:30

日	曜	行事等
1	水	元旦 年始休業 学校閉庁日
2	木	年始休業 学校閉庁日
3	金	年始休業 学校閉庁日
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	えべつ中学生サミット&いじめ根絶子ども会議
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	
15	水	
16	木	冬季休業終了 ★資源回収(高砂自治会)
17	金	後期再開 冬休み明け全校集会 会議日 PTA役員会
18	土	英検③
19	日	
20	月	3年江別市出前授業(5・6校時) 後期委員会②
21	火	まめぼら(書き損じはがき回収)~24日 1年放課後学習会
22	水	会議日
23	木	
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	1・2年学年末テスト範囲提示
28	火	2年スキー学習① 1年放課後学習会 刈雁小中央小合同6年生中学校体験授業
29	水	会議日
30	木	長期休業図書返却締切
31	金	特別支援学校選考検査日 1年スキー学習①

赤い羽根共同募金 ご協力
ありがとうございました

生徒会が中心となり、赤い羽根共同募金を校内そして校区内の商業施設にて行いました。

12月5日(木)に行った校区内の商業施設での募金活動には、生徒会の呼びかけにより、約30名のボランティアの生徒が集まり、2か所に分かれて1時間ほど活動に取り組みました。

募金にご協力いただいた生徒、保護者そして地域の皆様、ありがとうございました。今回集まった募金(総額52,513円)は、生徒会役員から江別市共同募金委員会様へとお渡ししました。



3年生SDGs発表会 11/30(土)

11月30日(土)の学校公開日に、3年生が総合的な学習の時間で取り組んでいるSDGsに関する発表会を行いました。

「わたしたちにできるSDGs×中央中」をテーマに、体育館でグループごとに発表を行いました。

調査内容のプレゼンテーションやポスターを作成し、3年生の生徒と当日参観に来られた保護者の皆様の前で、学習の成果を発表しました。



PTA制服リサイクル 12/11(水)

12月11日(水)にPTA役員会が中心となり、制服リサイクルを開催しました。17時から約1時間でしたが、多くの保護者の方々に来校していただきました。なお、サイズ等は限られていますが、リサイクル品が若干残っております。ご希望がありましたら、中学校までご連絡ください。



冬休みの生活について

明日より1月16日まで、冬季休業となります。冬期間は屋内での活動が増加し、大型商業施設や飲食店でのトラブル、飲酒・喫煙などの触法行為なども心配な時期です。ご家庭においては、交友関係や帰宅時間の把握などに、十分注意・ご指導をお願いします。

また、いつもより自由な時間が増えます。スマートフォンの取り扱いについても、個人情報の漏洩、他人への誹謗中傷、見知らぬ人とのつながりなど、使用のマナーやルールへの注意・ご指導をお願いします。

「体罰等に関する調査」ご協力のお願い

12月20日(金)に、生徒を通じて「体罰等に関する調査」のプリントをお配りしました。

保護者・生徒それぞれ、QRコードからweb上で回答、または、回答用紙に記入の上、封筒を提出(記載がない場合は封筒のみ提出)ください。webで回答した場合は、何も提出しなくて結構です。

記載いただいた場合は、管理職または市教委より1月下旬から2月上旬にご連絡して、詳細について内容を聞き取らせていただく予定です。ご協力よろしくお願いたします。